

Le grand nettoyage du fleuve Prunelli a enfin commencé

À la suite du passage de la tempête Fabien en décembre dernier, la crue historique du Prunelli avait occasionné de nombreux dégâts, paralysant la microrégion pendant plusieurs jours. Après une longue période d'attente (expliquée par les lenteurs administratives et la période du confinement), le chantier de nettoyage du fleuve a enfin commencé jeudi dernier. Il devrait durer jusqu'à la mi-septembre.

« Le Prunelli est jonché d'embâcles depuis la tempête, il s'agit d'une accumulation de matériaux naturels à un endroit, empêchant le cours d'eau d'avancer librement explique Pierre Casanova, chef des services de la communauté de communes du Celavu-Prunelli. Le principe de l'opération qui a débuté jeudi, et qui va se poursuivre sur une vingtaine de jours, est de retirer au maximum ces embâcles et de couper certains arbres qui sont déjà à l'horizontale et sur le point de tomber. »

Lancement d'un plan de restauration et d'entretien sur neuf ans

Trois partenaires financent ces travaux de rétablissement de la capacité d'écoulement, dont le montant s'élève à 80 000 € HT : l'État, la Collectivité de Corse et l'Agence de l'eau portent 90 % du financement, les 10 % sont assurés par les deux communautés de communes du Celavu-Prunelli et de la Pieve de l'Ornano et du Taravo. Le marché public a été attri-



Élus et représentants de l'État et des intercommunalités étaient présents jeudi à Bastelicaccia pour le lancement des travaux et la présentation du plan pluriannuel de restauration et d'entretien du Prunelli.

bué à l'entreprise Sylvatica. Jeudi à Bastelicaccia, les élus présents pour le lancement des travaux de nettoyage ont annoncé, aux côtés des représentants du service de la Direction départementale des territoires et de la mer (DDTM), la mise en œuvre d'un plan pluriannuel de restauration et d'entretien (PPRE) du cours d'eau pour les neuf prochaines années, dans le cadre de la gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (Gemapi). Il s'agit du premier plan de ce type mené sur l'île.

« Le Prunelli qui traverse les deux communautés de communes est ainsi placé au centre d'un pro-

jet de territoire, qui comprendra, entre autres, des actions de restauration des berges ainsi que de gestion du risque d'inondations », explique Pierre Casanova.

« Prévenir, c'est intervenir », lance de son côté Jean Bianucci, président de l'Agence d'aménagement durable, d'urbanisme et d'énergie de la Corse (AUE).

Le plan pluriannuel de restauration et d'entretien (PPRE) a pour objectif l'amélioration de la qualité de l'eau, notamment par la gestion des déchets s'accumulant sur tout le linéaire, une meilleure gestion de la divagation animale sur la zone en amont du fleuve ainsi que la prise en compte de

la rénovation des stations d'épuration, la conservation, la valorisation et l'amélioration du patrimoine naturel ainsi que la gestion des inondations dans la zone de Bastelica et la zone aval à partir d'Eccica-Suarella.

Pour rappel, une association rassemblant des riverains du Prunelli s'était constituée après le passage de la tempête pour dénoncer une mauvaise gestion du barrage de Tolla - démentie par EDF -, réclamer le nettoyage du cours d'eau ainsi que la mise en place de mesures efficaces de prévention afin d'éviter une catastrophe à la prochaine crue.

S. B.



Les travaux tant attendus ont enfin commencé jeudi dernier. PHOTOS S. B.



Le chantier de nettoyage est programmé jusqu'à mi-septembre.